

Colombia después del periodo Indígena

Exploración

1. ¿Qué acontecimiento puso fin al periodo Indígena?
2. ¿Qué sabes acerca del Descubrimiento de América?
3. ¿Qué pasó con las comunidades indígenas cuando los europeos se establecieron en América?

El periodo Hispánico

En nuestro país, el periodo Hispánico transcurrió entre 1499 y 1810. Comenzó cuando los españoles llegaron a las



Los conquistadores españoles tomaron posesión de los territorios y sometieron a los indígenas.

costas del Caribe, trayendo consigo grandes transformaciones para las comunidades indígenas. El periodo Hispánico en Colombia duró 311 años y en él se reconocen las etapas del Descubrimiento, la Conquista y la Colonia.

Descubrimiento y Conquista

El descubrimiento de nuestro territorio se inició en 1499 cuando los españoles exploraron las costas del Caribe. Desde este momento, los españoles empezaron a someter a las comunidades indígenas para establecerse en su territorio.

Con el Descubrimiento y la Conquista hubo una gran disminución de la población indígena por el maltrato al que fueron sometidos, las enfermedades que los españoles trajeron a América y por la desintegración de sus comunidades.

En 1510, los españoles fundaron Santa María la Antigua del Darién en la frontera entre Colombia y Panamá y desde allí organizaron expediciones para explorar y conquistar nuevos territorios.

En 1536 la expedición de Gonzalo Jiménez de Quesada atravesó la cordillera de los Andes y penetró a lo que hoy se conoce como Colombia, donde fundó Bogotá en 1538, en el territorio ocupado por la comunidad muisca.

Otros europeos exploraron el sur, el oriente y el occidente de nuestro territorio como Nicolás de Federmán y Sebastián de Belalcázar.

Para comprender

1. Explica en qué consistió el Descubrimiento y la Conquista de Colombia.
2. ¿Consideras que el Descubrimiento y la Conquista fueron procesos violentos? ¿Por qué?
3. ¿Cuántos años duraron el Descubrimiento y la Conquista en Colombia?

Durante la Conquista hubo un intenso proceso de mestizaje y los españoles impusieron su religión, su idioma y sus costumbres.

En esta etapa, el principal interés de los españoles consistió en tomar posesión de las tierras, del oro y la plata de las comunidades indígenas y de someterlas por la fuerza.

La Colonia

La Colonia en nuestro país se inició en 1550 con la creación de la Real Audiencia de Santa Fe. Su propósito era organizar el gobierno de los nuevos territorios de la Corona española, administrar los recursos económicos y organizar la sociedad y el trabajo de las comunidades indígenas y de los negros esclavos traídos del África.

Aunque el empleo de mano de obra esclava proveniente de África se inició en el periodo de la Conquista, durante la Colonia se intensificó dando lugar a importantes núcleos de población negra en varias regiones del país.

Durante la Colonia fue muy intenso el proceso de mestizaje entre indígenas, españoles y africanos, lo que explica la composición étnica del actual pueblo colombiano.



La mayor parte de la sociedad colonial la conformaban mestizos, indígenas y esclavos negros.

Final del periodo Hispánico

En 1792 la dinastía de los reyes Borbones franceses, que recién había llegado al poder en España, proclamó nuevas leyes conocidas como las reformas borbónicas, las cuales no fueron bien recibidas en América.

Los criollos o hijos de españoles nacidos en América, con el apoyo de algunos españoles y mestizos, se rebelaron contra el gobierno y buscaron la independencia de los Borbones.

Revisa tus metas



1. Explica qué fue el periodo Hispánico.
2. Plantea las diferencias entre Descubrimiento, Conquista y Colonia.
3. Explica por qué la Corona española creó la Real Audiencia.
4. ¿Por qué finalizó la Colonia en nuestro país?